

Angaben zur Person

Av. des 4-Marronniers 6 - 1400 Yverdon – 079 239 52 37 – roland.loos@cath-vd.ch
 Geboren am 21. März 1961 in Luxemburg
 Schweizer und Luxemburgischer Staatsbürger
 Seit 1988 mit Fabienne Gogniat Loos verheiratet
 3 Kinder - Martin (31 Jahre), Ariane (29 Jahre) und Xavier (226Jahre)
 4-sprachig Deutsch, Französisch, Englisch und Luxemburgisch, russische Kenntnisse

Engagements in der Kirche

- 1970 – 1979 Ministrant und Lektor in der Pfarrei St. Josef in Luxemburg
- 1980 – 1992 Katechet, Verantwortlich für die Pfadfinder und zahlreiche andere Aufgaben in der Pfarrei St. Thérèse in Lausanne
- en 1996 Umzug nach Yverdon, Pfarrei St. Pierre
 - o Präsident des Pfarreirates von 1998 bis 2001
 - o Präsident des Pfarreirates 2005 bis 2013
 - o Leiter der Steuerungsgruppe für das Projekt der Renovation der Pfarreiräumlichkeiten 2007 – 2013
- Seit 2009 Mitglied verschiedener Arbeitsgruppen in der kantonalkirchlichen Körperschaft des Kantons Waadt (FEDEC-VD)
- Seit 2013 Mitglied des Comités der FEDEC-VD – Vertreter des Dekanates St. Romain
- Seit 2016 Delegierter der waadtländer Kirche in der RKZ und Mitglied des Vorstandes von Caritas VD
- Seit 2017 Mitglied des Präsidiums der RKZ
- Seit 2018 Vize-Präsident der RKZ
- Seit 2019 Vize-Präsident der FEDEC-VD und Mitglied des Vorstandes von Caritas Schweiz

Ausbildung

- Volksschule und Gymnasium in Luxemburg, Matura mit Latein und Mathematik, 1980
- Studium an der ETH-Lausanne, Diplom als Elektroingenieur in 1986
- Diverse Weiterbildungen in Projektmanagement, ISO-Zertifizierung u.a.

Parcours professionnel

- 1986 – 1991 Assistent im Departement für Elektrizität der ETH-Lausanne
- 1991 – 1996 Ingenieur in der Verwaltung des Kantons VD (Lärmschutzmassnahmen)
- 1997 – 2000 Projektleiter bei Swisscom in der Abteilung für Satelliten-Technologie
- 2001 – 2003 Manager für Firmenkunden (Satellitenverbindungen) bei Verestar
- 2004 - 2015 Mitgründer und Direktor von NewSat Communications, Gesellschaft für satellitengestützte Telekommunikation mit Aktivitäten auf 5 Kontinenten
- 2015 Verkauf von NewSat an ITC global und Panasonic
- Seit 2016 Business Angel, VC und Coach für Start-ups an der ETH – Lausanne und anderswo
 CEO von SolarStratos (www.solarstratos.com): Solarflugzeug, um an die Grenzen des Weltraums zu fliegen - Präsident des VR von der swissto12 AG (www.swissto12.ch): der erste schweizerische Hersteller von geostationären Satelliten
 Unterstützung und Leitung von Entwicklungshilfeprojekten in Afrika

Andere Interessen und Engagements

- Mitglied der Pfadfinderbewegung seit 1969 und Mitglied der Bundesleitung der Pfadibewegung Schweiz (PBS) von 1989 bis 1997 als Verantwortlicher für Internationale Beziehungen und Ausbildung, heute Ehrenmitglied der PBS
- Fühle mich in einem multi-kulturellen Umfeld wohl, reise gerne durch die Welt, regelmässige Aufenthalte in Afrika
- Mitbegründer und Mitglied des Stiftungsrates der Stiftung LAAFI die Freizeitaktivitäten von Kindern aus einkommensschwachen Familien unterstützt, sowie Gesundheits- und Ausbildungs Projekte in West Afrika
- Leidenschaftliches Interesse an Weltraumforschung und Mitglied verschiedener Vereinigungen, die sich für Weltraumforschung einsetzen – mit dem (utopischen ?) Traum, eines Tages einen Fuss auf den Mars setzen zu können (der Mond wäre auch schon nicht schlecht !)